

Alemania es un país capitalista que no difiere en su estructura económica, de los EEUU. o de G. Bretaña

V

(Concluye.)

El caso de Hugo Stinnes Jr., es especial. Stinnes es dueño de dos empresas en los Estados Unidos, a saber: Hugo Stinnes Industries, Inc. y Hugo Stinnes Corp., con un capital total de 65 millones de dólares. El 14 de enero del año en curso, apareció en el "Times", escondida entre el relato de la llegada de Lisboa del vapor Siboney de la American Export Lines, la noticia de un "personaje misterioso", la señora Margiana de Stinnes, esposa de Edmundo Hugo Stinnes Jr., Por primera vez se ha sabido que el mismo Stinnes llegó a este país desde junio del año pasado, por vía Canadá, habiendo salido de Inglaterra con pasaporte británico. Saló de Alemania dos meses antes de la guerra y estuvo viviendo en Inglaterra en donde tiene importantes inversiones, sin haber sido molestado por el gobierno inglés que ha mandado tantos antiazas a los campos de concentración. La señora Stinnes dió declaraciones a la prensa de que "No soy, ciertamente ni exilada ni refugiada". Tanto ella como su esposo tienen visas de inmigración para residencia permanente, aunque los refugiados antifascistas, en la mayor parte de los casos, no pueden conseguir ni siquiera visación de tránsito. Al mismo tiempo, Stinnes dice que todavía es dueño de posesiones en Alemania. Todo esto es muy curioso, por no decir otra cosa. ¿Será que Stinnes está sirviendo de eslabón entre los intereses alemanes, ingleses y americanos, a través de tortuosos senderos, con la aprobación de los tres gobiernos?

EN RESUMEN: la Alemania nazi es un país capitalista. Las grandes empresas realizan grandes beneficios sobre el capital invertido y además van guardando mayores beneficios todavía, bajo la forma de reservas escondidas. Un porcentaje de beneficios, mayor que nunca, se está pagando en forma de dividendos, de manera que pueda continuar su inútil existencia el pequeño grupo de la población que vive de las rentas. Las pequeñas empresas están condenadas a desaparecer entre las grandes (de acuerdo con las leyes del desarrollo del capitalismo) y las grandes compañías se engordan comiéndose los cadáveres de la clase media que va camino de la extinción. La industria pesada que sufrió mucho durante el período que precedió al de Hitler, ha recibido nueva vida gracias a los pedidos de instrumentos de muerte. Todas las marcas de capitalistas domésticos y extranjeros, "demócratas" o "fascistas", se encuentran todavía en Alemania, con el hocico metido en la

PESAME

El domingo pasado murió la señora madre de doña Dora Madrigal, la esposa del compañero José Antonio Linares, viejo militante de nuestro Partido. Para el compañero Linares, su señora esposa y demás familia, nuestro más sentido pésame.

troje de la economía de guerra. En todos los puntos, la situación actual confirma la definición marxista del fascismo, como "la abierta dictadura terrorista de los elementos más reaccionarios, más chovinistas y más imperialistas del capital financiero".

A pesar de las pruebas incontestables de que el capitalismo existe en Alemania, los reaccionarios tratan de hacernos creer que la Alemania fascista no es más que una variante de la Rusia socialista, cosa que ellos mismos nunca han creído. Querrían que creyéramos que esta guerra es diferente de la otra; que no es una guerra imperialista, puesto que Alemania no es un país

capitalista, sino que, por el contrario, es una amenaza para todo "sistema de iniciativa particular" que estos análogos de la guerra identifican con la democracia. Con todo, yo he demostrado, que Alemania es un país capitalista que no difiere en su estructura económica de los Estados Unidos o de la Gran Bretaña. El verdadero socialismo sólo existe y sólo vive en la Unión Soviética. Aun el examen más superficial de su sistema económico demuestra que es la pura antítesis del sistema que existe en Alemania, e Estados Unidos, en Inglaterra y en los otros países capitalistas. Y si el fascismo es capitalismo, está claro que la destruc-

ción de las dictaduras fascistas de Alemania e Italia será obra, no de los Churchill y los Roosevelt (Churchill reveló a los italianos en su último discurso, que quiere preservar el fascismo) sino del pueblo alemán y del pueblo italiano, que crearán un nuevo orden social de paz y abundancia, tomando en sus propias manos el poder económico.

G. S. JACKSON.

Este artículo que fué traducido y arreglado especialmente para TRABAJO, y que hemos venido publicando desde el mes de marzo, apareció en "New Masses" del 11 de febrero.)

NOTAS DE CARTAGO

INDUSTRIAS

Digno de encomio y de reconocimiento ha sido el esfuerzo y perseverancia de todos los expositores industriales.

Lo pudimos apreciar, en lo que se relaciona con la industria del cuero, tales como la elaboración de suela y de vaqueta en diferentes colores, las que pueden competir en presentación y calidad con la extranjera.

En la industria metalúrgica notamos el desarrollo y perfección en la fabricación de cates, cocinas para carbón, carretillos y otros objetos.

En el ramo de talabartería, se destacaron una montura y varios otros objetos elaborados por dos competentes talabarteros.

En carpintería y ebanistería, se puso de manifiesto el gusto y arte de nuestros obreros: se destacaban un artístico cuadro en relieve, un camarín y otros objetos.

Reconocemos el esfuerzo de los expositores de escobas, cepillos de raíz, objetos de cabuya, piedras para moler maíz, hormas para zapatería, ladrillos y tejas de construcción, carretas, capas de hule, y un sinnúmero de cosas que se escapan a nuestra memoria.

Nos llamó también la atención la fabricación de ocre y pinturas. Es esta una industria que merece el estímulo a sus fabricantes.

La fabricación de conservas y encurtidos es otra industria nacional digna de estímulo.

Lo mismo en el ramo de Farmacia: se expusó una serie de medicamentos. Para todos y cada uno de los expositores nuestra modesta felicitación.

Para terminar esta breve nota, tenemos que decir que la exposición se concretó más a la ganadería. Los pabellones construídos para la exposición industrial fueron hechos a la pura "trocha y mocha", sin ninguna comodidad ni gusto: En cambio fueron ampliados y construídos nuevos pabellones para alojar al ganado. Esto demuestra que se le da más importancia al ganado que es de propiedad de gentes ricas, que a la industria pequeña nacional que es de personas pobres.

¿Qué entusiasmo puede tener nuestro pequeño industrial si no se le proporciona oportunidad y apoyo de parte de nuestros hombres de gobierno. La cacareada protección a la industria nacional no pasa de ser un simple propósito

que no sale del papel, y si lo hace es sólo para los granes y ricos industriales.

Una protesta que debe lanzar todo el público consumidor de fuerza de Cartago.

Son muchas las quejas que nos llegan respecto al deficiente servicio eléctrico. Ya en repetidas ocasiones nos hemos referido a este mal, y hoy nuevamente llamamos la atención a la Municipalidad para que haga cumplir los contratos a la Cía. Eléctrica de Cartago. En la actualidad la escasa fuerza llega a las 6.15 de la tarde y casi siempre la quitan a las 3 de la mañana. Durante el día también, muchos talleres e industrias se atrazan en sus labores por la frecuente falta de energía eléctrica.

El público consumidor de Cartago debe romper ese silen-

cio y conformismo en que vive y exigir le sean cumplidas sus justas demandas.

A las Autoridades:

Nuevamente nos ocupamos de la tolerancia de las autoridades al permitir grandes depósitos de madera tanto en la calle como en la acera de un aserradero situado en los alrededores del Convento.

¿Por qué razón no se aplica la ley a un daño que hace mucho tiempo existe con el correspondiente peligro para el tránsito?

A esto tenemos que agregar algo más: en este aserradero se estacionan muchachos, que con el pretexto de acarrear serrín le lanzan a toda persona que pasa por la calle, toda clase de groserías y expresiones desvergonzadas.

Llamamos una vez más la atención a las autoridades para que cumplan, dejando a un lado prejuicios que creemos son los que impiden el cumplimiento de sus deberes.

Corresponsal

MARTES 29 DE ABRIL

RECORRIDO DE CELULAS

Célula Tibás Gonzalo Montero
Célula Guadalupe N° 1 Manuel Mora
Célula México Carlos Luis Villalobos
Célula Juanito Mora Manuel Moscoa
Célula 8 de Mayo Luisa González
Célula Keith Humberto González
Célula Luján José Joaquín Solano

Asunto a tratar: Organización del 1° de Mayo.

El alza del cambio significaría, para los trabajadores, la rebaja de sus ya raquíuticos salarios

Faltando pocos días va para la celebración del 1° de Mayo y teniendo la clase trabajadora planteados, en la actualidad, problemas de vital importancia, hemos querido recoger, para brindársela a nuestros lectores, la opinión que, sobre tales problemas, sustenta el dirigente máximo de la organización sindical más sólida y combativa del país. Gustosamente el c. Cordeiro nos expuso sus puntos de vista, que cuentan con el respaldo de muchos años de experiencia en los conflictos sociales y, sobre todo, con la de sus muchos años de abnegada lucha en la defensa de

los intereses de la clase trabajadora costarricense.

—¿Qué piensan ustedes de los rumores que corren sobre la inminente alza del cambio? —le preguntamos.

—Esos rumores —nos dice —son el preludio de una maniobra que era lógico esperar, ya que nuestras clases privilegiadas harán todo lo posible por descargar, sobre las sufridas espaldas del pueblo trabajador, todo el peso de la crisis que la guerra ha provocado en nuestro país. El alza del cambio significaría, para los trabajadores, la rebaja de sus ya raquíuticos salarios; daría por resultado el alza de los

Mujeres Trabajadoras

Asistid al GRAN MITIN del

1^o
de
MAYO



Ocupad vuestro puesto en el Gran Desfile del pueblo trabajador de Costa Rica!

precios de los artículos de consumo, de los alquileres, la carestía de la vida en general. Y sólo la organización férrea de los trabajadores, podría burlar las maniobras de los que especulan con la miseria del pueblo.

Por esto es que la dirección de nuestro Sindicato, con el apoyo unánime de todos sus afiliados, ha resuelto, en cuanto al trabajo de organización, luchar tesoneramente en los dos frentes: en el frente interno y en el externo. En el frente interno, reforzando aún más nuestra propia organización; unificando los sindicatos de zapateros de todas las provincias; luchando por hacer ingresar a ellos a todos los compañeros zapateros que todavía se mantienen al margen de la lucha sindical. Y en el frente externo, cooperando decididamente con todos los trabajadores costarricenses —de cualquier ramo industrial o agrícola y de cualquier rincón del país— que manifiesten su determinación de organizarse.

—Y del Proyecto de Legislación Social que anuncia el Ejecutivo?

—Magnífica la iniciativa. En principio, nos complace mucho la preocupación del señor Presidente por darle al país una legislación social; pero nos extraña, si, que antes de enviar al Congreso el proyecto respectivo, no se le diera a conocer a las organizaciones obreras, ya que éstas son parte interesada en el problema. Por esta razón no se completa; es necesaria, además, la creación de Tribunales de Arbitraje y Conciliación puede externar un juicio definitivo sobre el mencionado proyecto de ley. Apenas si sabemos que se trata de seguros obreros para los casos de enfermedad, etc., y que el fondo para estos seguros estará a cargo del Estado, los

patrones y de los mismos obreros. No sabemos en qué proporción le tocará contribuir a los trabajadores; pero en todo caso, la clase trabajadora no podrá ver con buenos ojos que se le rebajen sus miserables salarios para el fondo de los Seguros Obreros. Estos Seguros deben correr por cuenta de la clase patronal y del Estado.

Creemos, también, que si a sólo eso se reduce el proyecto del Ejecutivo, el problema continuará sin solución. Es necesaria una legislación social que, con base en la legislación antes apuntada, puedan resolver los conflictos entre los obreros y patrones. Son ya numerosos los casos en que grupos de obreros y de obreras tienen que acudir a la Oficina Técnica del Trabajo, a demandar justicia y a presentar quejas contra sus patrones. Y esta Oficina tiene que resolver estos conflictos a tientas, pues no tiene una legislación para orientar y respaldar sus fallos. Urge ya que Costa Rica, como país civilizado y democrático, cuente con una verdadera Legislación Social.

Estos y otros problemas de trascendental importancia exponeré más ampliamente a la consideración de los trabajadores, y en representación del Sindicato de Zapateros, en el mitin del próximo 1° de Mayo.

¢ 0.50

Vale la suscripción mensual de TRABAJO

Suscríbase inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González la

Teléfono 4579

CURSO de HISTORIA del Partido Comunista Ruso

por ARNOLDO FERRETO

El miércoles 7 de Mayo, a las 7 de la noche, se reanudan las lecciones del c. Ferreto.

Todos los militantes deben asistir puntualmente.

SOLO LA ACCION organizada de los TRABAJADORES RESTAURARA LA PAZ EN EL MUNDO